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Партийное с о б р а н и е -
школа воспитания коммунистов 
Общее собрание коммунистов 

является высшим органом первич-
ной партийной организации. Его 
решения—нерушимый' закон для 
всех членов п кандидатов в члены 
КПСС, независимо от занимаемых 
ими должностей и характера вы-
полняемой работы. 

Хорошо подготовленное партий-
ное собрание—это школа воспи-
тания коммунистов в духе стро-
гой партийной принципиально-
сти, дисциплинированности и де-
ловой требовательности. На пар-
тийном собрании, в обстановке 
широко развернутой критики и 
самокритики коммунисты учатся 
практически решать вопросы про-
изводственной и общественно-по-
литической жизни коллектива. 

Эти важнейшие требования мо-
гут быть выполнены лишь тогда, 

# когда подготовка собрания прово-
' дится заблаговременно, когда в 

этой работе принимает участие 
широкий круг актива. 

На высоком идейно-политиче-
ском уровне и при активном уча-
стии коммунистов в обсуждении 
поставленных вопросов проходят 
собрания в партийных организа-
циях госмашзавода, углемашзаво-
да, шахты № 3 и многих других 
нредщшжи*ь~Сщфетари. падтоадо 
тт. Ларин, Скрипин, Кропачев за-
ранее извещают коммунистов о 
том, какие вопросы будут постав-
лены на обсуждение. Они дают 
поручения группарторгам и рядо-
вым коммунистам по подготовке 
этих вопросов. 

На основе коллективной дея-
тельности партийное бюро глуб-
же анализирует состояние произ-
водственной или общественной 
работы на предприятии. Оно име-
ет возможность своевременно на-
править усилия коммунистов на 
решение главных задач, стоящих 
перед коллективом, на ликвида-
цию обнаруженных недостатков. 

Примером того, как нужно про-
водить эту серьезную организа-
ционную работу, может служить 
партийное собрание на госмашза-
воде, посвященное обсуждению ре-
шения пятой областной партий-
ной конференции. В подготовке 
его принимали участие 15 чело-
век. Они проверили работу цехов 
и отделов завода, партийных 
групп, профсоюзной и комсомоль-
ской организаций. При обсужде-

нии вопроса коммунисты говори-
ли не вообще, а приводили кон-
кретные примеры из жизни за-
водской партийной организации. 
Они вносили предложения, на-
правленные на устранение недо-
статков. В результате этого и ре-
шение собрания было принято це-
леустремленное, мобилизующее 
партийную организацию на. реше-
ние главных задач, стоящих пе-
ред коллективом. 

Такие примеры есть во многих 
других партийных организациях. 
Все они свидетельствуют о том, 
что подготовка партийного собра-
ния—ответственная организаци-
онная работа. 

Отдельные секретари первич-
ных парторганизаций не понима-
ют этого и по существу не зани-
маются подготовкой к созыву соб-
раний. Так, например, секретари 
партийных организаций шахты 
№ 7-6, угольного разреза, швей-
ной мастерской Ms 11 тт. Плепис, 
Исаков и Шевченко всю работу 
по подготовке к проведению соб-
раний сводят лишь к вывешива-
нию объявлений. 

Несерьезно относятся к подго-
товке вопросов для обсуждения 
на собраниях и некоторые комму-

Предмайское социалистическое соревнование за повышение 
производительности труда, за увеличение выпуска продукции 
В честь 1 Мая 
Смена старшего мастера ва 

неточного цеха тов. Жданова 
большим производственным п<у 
емом готовится встретить npai 
ник 1 Мая. В предмайское соци,. 
диетическое соревнование вклю-
чились все труженики цеха. Они 
стремятся в каждый день апре-
ля заметно повысить производи-
тельность труда. 

Работая на сварке кузовов, 
электросварщик т. Буданов вы-
полняет нормы на 250 процентов. 
Такие же показатели у сверлов-
щика т. Ермолова. Сборщики тт. 
Тимофеев и Письменов ежеднев-
но дают около двух норм каждый. 

Вся смена т. Жданова обяза-
лась значительно перевыполнить 
апрельское производственное за-
дание. 

М. Рудь, 
начальник 1-го вагопеточного 

цеха госмашзавода. 

Г о р . К Е М Е Р О В О 
ц е н т р а л ь н о й бвздр 

тий. Начальнику угольного раз-
реза т. Новицкому было поручено 
выступить с докладом о перспек-
тивах развития добычи угля от-
крытым способом. Он выполнил 
это поручение формально. В док-
ладе были перечислены только 
цифровые данные. Коммунисты 
так и не поняли того, на что же 
нужно обратить особое внимание. 

Необходимо добиться строжай-
шего соблюдения партийной дис-
циплины, одинаково обязательной 
для всех членов КПСС. Вовлечь 
в активную деятельность по под-
готовке партийных собраний ши-
рокие массы членов и кандида-
тов в члены КПСС. 

Участие коммунистов в об-
суждении вопросов зависит и от 
того, как проводятся в жизнь вно-
симые ими предложения. Обя-
занность секретарей партбюро— 
улучшить проверку выполнения 
принимаемых решений. Это будет 
способствовать повышению актив-
ности коммунистов, повышению 
идейно - политического уровня 
партийных собраний. 

Решения партии 
и правительства 

претворяются в жизнь 
С огромной радостью встретил 

коллектив швейного цеха 5fs 6 
промбыткомбината ОРСа треста 
«Кагановичуголь» постановление 
партии и правительства о новом 
снижении розничных цен на про-
довольственные и промышленные 
товары.На состоявшемся собрании 
работники цеха горячо благода-
рили партию и правительство за 
неустанную заботу о народе. В 
ответ на эту заботу швейники 
взяли на себя повышенные обя-
зательства и трудятся с удвоен-
ной энергией. 

— С каждым годом жить ста-
новится все лучше, — сказал 
мастер-швейник Анатолий Дави-
дюк,—Сейчас я могу по снижен-
ным ценам от своего заработка 
дополнительно приобрести нуж-
ные ценные вещи. Беру на себя 
обязательство выполнить свою 
полугодовую программу на месяц 
раньше срока. 

Такое же решение единодушно 
приняли мастера цеха тт. Паршу-
кова, Шадрин, Кемерова и др. 
Каждый из них в настоящее вре-
мя выполняет нормы выработки 
до 200 процентов. 

Д. Щегловский, 
заведующий цехом. 

в 
со-

.... iLicfiiitj темпов 
угледобычи, за дальнейший рост 
производительности труда. 

Итоги работы в первой декаде 
апреля показывают, что многие 
участки шахты с честью выпол-
няют свои обязательства. Более 
1000 тонн сверхпланового угля вы 
дали горняки 12-го участка, где 
начальником т. Горбачевский. Хо-
рошими трудовыми успехами от-
мечает каждый день апреля брига-
да щитовиков 7-го участка, воз-
главляемая т. Минынаковым. 
Бригада не только выдала за 9 
дней месяца более 500 тонн до-

соревнования 
полнительного доброкачественного 
топлива, но и вновь сэкономила 
сотни рублей. Выдают сверхпла-
новый уголь участки №№ 1, 4, 
6, 9, 11. 

Однако в целом коллектив шах-
ты № 4—6 отстал от своих тру-
довых соперников — горняков 
шахты № 3. На сверхплановом 
счету шахты № 3 за 9 дней апре-
ля уже 1773 тонны угля, а шахта 
№ 4—6 имеет только 23 тонны. 
Сейчас инициаторы соревно-
вания принимают все усилия к 
тому, чтобы быстрее ликвидиро-
вать отставание и выйти победи-
телями в предмайском соревнова-
нии. 

А. Андреев. 

Добьемся еще лучших р е з у л ь т а т о в 
Наш участок погрузки шахты 

«Тайбинская» в марте заметно 
улучшил свою работу.За месяц от-
гружено потребителям 9000 тонн 
коксующихся углей сверх плана. 
Смены десятников тт. Куницына, 
Чеснокова, Лунина работали поч-
ти на одинаковом уровне. Честно, 
самоотверженно трудились груз-
чики тт. Егпн, Батраков, Огнев, 
Суханов, Балесников, мотори-
стки тт. Синицына, Паш-
кова, электрослесари тт. Щерба-
ков, Владимиров н другие. 

Эти успехи достигнуты в ре-
зультате разумного использова-
ния рабочего времени, фронта 

погрузки, недопущения аварий. 
Много помогла замена старых ме-
ханизмов новыми. "Благодаря это-
му высвобождено две мотористки, 
сократились простои вагонов. Ес-
ли раньше железнодорожный 
маршрут грузился в течение 9 
часов, то теперь он нагружается 
углем за 4—5 часов. 

Вступив в предмайское социа-
листическое соревнование, наш 
коллектив добьется еще лучших 
показателей. 

Г. Черкашин, 
десятник погрузки 

шахты «Тайбинская». 

Славные труженицы 
— Славные труженицы!—Так 

говорит начальник службы дви-
жения погрузочно-транспортного 
управления треста «Еагднович-
уголь» тов. Земляной с» комсомол-
ках старших стрелочницах Анто-
нине Сучковой, Надежде Таруни-
ной и Таисьи Ащеуловой. 

С первых дней работы на же-
лезнодорожном транспорте эти 
девушки с честью советских пат-
риоток относятся к выполнению 
своего служебного долга. 

В развернувшемся предмайском 
социалистическом соревновании 
они еще больше повысили требо-
вания к себе. Несмотря на весен-

нюю распутицу, их участки раоо-
ты всегда находятся в . образцо-
вом порядке. 

Повседневная работа на произ-
водстве не мешает им принимать 
участие в общественной жизни 
коллектива, повышать свой тех-
нический уровень знаний. На-
пример, Таисья Ащеулова само-
стоятельно изучила правила тех-
нической эксплуатации железно-
дорожного транспорта. Сейчас на 
практической работе она осваи-
вает специальность дежурного 
по станции. 

А. Дмитриев. 

По Советскому Союзу 
Предмайская трудовая вахта шахтеров 

На предприятиях Карагандин- ствованного комбайна «Донбасс» 
ского угольного бассейна растут 1Вы.Дал за месяц 25 тысяч 7 3 5 
ряды передовиков предмайского Сейчас кажпая твеггъя 
соревнования. Шестой участок т о н , н у г л я - ' -««час каждая третья 
шахты № 31, возглавляемый т. , шахта бассейна работает с опе-
Ворона, с помощью усовершен- i решением графика. 

Награндение лучших участников сельс-ксй 
х у д о ш е с т Е е н к с й с а м о д е я т е л ь н о с т и 

Министерство культуры туры Смоленской области, Ве-
Р С Ф С Р наградило 4 0 коллекти- невского—Тульской области и 
вов художественной самодея-
тельности, успешно участвовав-
ших в заключительном показе 
Всероссийского смотра сельской 
самодеятельности. Ценные по-
дарки получат ансамбль песни и 
пляски Закаменского района, 
Бурят-Монгольской А С С Р , хоры 
Шумячокого района Дома куль-

другие. 
1513 участников заключитель-

ного показа Всероссийского 
смотра сельской художественной 
самодеятельности в Москве по-
лучили почетные грамоты и де-
нежные премии. 

(ТАСС). 

На новой магистрали столицы 
Ново-Песчаная улица — одна i 

из самых молодых и благоустро 
енных в Москве. Сейчас по обе-
им сторонам этой широкой и 
озелененной улицы высятся 7 6 ! 
красивых многоэтажных домов. 

Десять жилых домов высотою 

1-й Хорошевской улице, явткю-
щейся продолжением Ново- Г?'-*> 
чаной. Эти улицы в ближайшие 
2 — 3 года составят единую двух-
километровую магистраль, кото-
рая соединит Ленинградское 

-9 этажёй сооружаются на I шоссе с Хорошевским. 

Новый уральский шагающий экскаватор 
На Уралмашзаводе закончено чается от своих предшеотвенни-

Подвесная канатная дорога через Волгу 
Строители подвесной канат-

ной дороги через Волгу (Сталин-
градская область) завершили 
монтаж двух 132-метровых опор-
пилонов. Заканчивается также 
другой важный этап строитель-

ства подвесной дороги—навес 
тросов через Волгу. На пилоны 
поднимаются 24 троса. Вес каж-
дого из них равен 20 тоннам. 

(ТАСС). 

Ленинград. Коллектив гидро-
турбинного цеха Металлическо-
го завода имени Сталина одер-
жал крупную производственную 
победу:' досрочно завершено из-
готовление первой уникальной 
турбины для Куйбышевской 
ГЭС. 

На снимке: рабочее колесо 
турбины. 

Прессклише ТАСС. 

изготовление очередного шагаю-
щего экскаватора. Он имеет 
ковш емкостью 'в 14 кубометров 
и стрелу длиной в 75 метров. 

Новый уральский землерой-
ный гигант значительно отли-

ков. Конструкторы завода улуч-
шили в этой машине гидравличе-
скую систему. Усовершенствова-
на поворотная платформа. Вес 
ее снижен на 10 тонн. 

Бригада Академии наук СССР в ы е х а л а в районы освоения 
ц е л и в н ы х и з а л е ж н ы х з е м е л ь 

На днях из Москвы в районы 
Алтая и Западной Сибири вы-
ехала бригада Академии наук 
СССР, возглавляемая профессо-
ром С. С. Соболевым. Ученые 
окажут помощь местным сель-
скохозяйственным органам в ос-

воении под посевы наиболее пло-
дородных целинных и залежных 
земель. 

Во время поездки ученые бу-
дут давать консультации в сов-
хозах и колхозах. 

(ТАСС). 



2 В Б О Й З А У Г О Л Ь 

Больше внимания политическому 
воспитанию комсомольцев 

М. К В А С О В , секретарь ГК В Л К С М 

Комсомольские организации | р я ц к ВЛЕСМ т. Шелепина о ра-
промышленных предприятии горо-
да принимают активное участие в 
деле коммунистического воспита 
ния молодежи. В дни подготовки 
к выборам в Верховный Совет 
СССР сотни комсомольцев были 
агитаторами. Они рассказывали 
трудящимся о советской избира-
тельной системе, о кандидатах 
блока коммунистов и беспартий-
ных. 

Активное участие комсомольцев 
в проведении политической агита-
ции — результат несомненного 
роста их идейно-теоретического 
уровня. Занимаясь в кружках и 
политшколах, члены ВЛЕСМ изу-
чают основы марксистско-ленин-
ской науки, расширяют свой по-
литический кругозор. И там, где 
комсомольская учеба поставлена 
удовлетворительно, значительно 
лучше проводится вся работа по 
воспитанию молодежи. 

Серьезно, с чувством ответст-
венности занимаются политиче- ( 
ской учебой комсомольцев секре-
тари комитетов ВЛЕСМ шахты 
им. Вахрушева, углемашзавода, 
шахты № 4—6 и других. Многие 
члены ВЛЕСМ этих предприятий 
изучают марксистско-ленинскую 
науку в кружках и политшколах. 
Большие группы юношей и деву-
шек учатся в вечерних школах 
рабочей молодежи. Секретари ко-
митетов ВЛЕСМ тт. Благодарова, 
Еаратун, Соколов и другие прак-
тикуют читку лекций на полити-
ческие и научные темы. Все это 
способствует повышению полити-
ческой активности комсомольцев, 
улучшению организационной и 
массово-политической работы ко-
митетов. 

Большую массовую работу сре-
ди молодежи комсомольские орга-
низации шахт им. Вахрушева, 
№ 4—6 и углемашзавода прово-
дили в период заседаний XII еъез 

боте Центрального Еомитета ком-
сомола и других материалов съез-
да. В результате организованного 
изучения этих документов в ком-
сомольских организациях еще ши-
ре развернулось предмайское со-
циалистическое соревнование. 

Отдельные же руководители 
комсомольских организаций не 
уделяют должного внимания поли-
тическому воспитанию членов 
ВЛЕСМ. Так, например, секретари 
комитетов ВЛЕСМ госмашзавода— 
т. Воскобойников, шахты № 5 
т. Еривощекова и шахты «Тай-
бинская» — т. Сафронов занима 
ются проведением различных со-
вещаний и заседаний. Они при-
нимают много решений, но по су 
ществу политическая учеба ком 
сомольцев здесь запущена. 

В начале учебного года в сети 
комсомольского политического 
просвещения в этих, да и в неко-
торых других комсомольских орга-
низациях был нарушен принцип 
комплектования кружков и полит 
школ. Слушателями порой зачи-
сляли комсомольцев без учета их 
желания. Теперь же руководители 
этих комитетов ВЛЕСМ тт. Воско-
бойников, Носков, Сафронов и 
другие ударились в другую край-
ность. Они не стали интересовать-
ся посещаемостью занятий круж-
ков и политшкол, не организуют 
самостоятельной учебы, не прак-
тикуют читку лекций и докладов 
на политические и научные темы. 

XI I съезд ВЛЕСМ поставил за-
дачу всемерного улучшения по-
становки политического воспита-
ния молодежи. Необходимо устра-
нить все недостатки в деле марк-
систско-ленинской учебы. Больше 
уделять внимания делу политиче-
ского воспитания молодежи. 

Организовать глубокое изуче-
ние решений XI I съезда ВЛЕСМ, 
улучшить всю работу по воспита-

да ВЛЕСМ. На участках, в цехах Нию комсомольцев и молодежи — 
и бригадах была организована прямая обязанность секретарей 
читка отчетного доклада секрета-, комитетов ВЛЕСМ. 

- шшишшшшшг 

Лекции о международном положении 
Рабочие, служащие, инженеры 

и техники шахты Л» 13 с боль-
шим удовлетворением прослуша-
ли лекцию т. Левина о междуна-
родном положении. В общежитии 
№ 14 для молодых рабочих была 
прочитана лекция на тему: «Аме-

рика с черного хода->. Член Ее-
меровского областного лекционно-
го бюро т. Бергман последователь-
но и интересно рассказала об 
агрессивной политике американ-
ских империалистов. 

В. Сидоров. 

В партийных 
организациях 

Доклады 
для колхозников 

Партийная, комсомольская и 
профсоюзная организации шахты 
«Суртаиха» поддерживают дело-
вую связь с тружениками земле-
делия. В период подготовки к ве-
сеннему севу наша агитбригада 
выезжала в сельхозартель им. 
Хрущева. Секретарь комитета 
ВЛКСМ т. Бесперстов выступал 
перед колхозниками с докладами 
«О 300-летии воссоединения Ук-
раины с Россией» и «Об итогах 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС». 

Силами участников кружков 
художественной самодеятельности 
для колхозников села Лукьяновка 
был дан концерт. 

В ближайшие дни в эту же 
сельхозартель выезжает строи-
тельная бригада. Она поможет 
колхозу в строительстве животно-
водческих помещений. 

В. Смолянский. 

Помощь сельским школам 

ЛИНИЯ ЖИЗНИ 
Вагиз Шигазов эту декаду ра-

ботает в забое во вторую смену. 
До двух часов, когда начинается 
смена, у него достаточно време-
ни для любимых домашних заня-

*тий. 
Сегодня он решил посвятить 

свободное время изучению исто-
рии партии. Через день будут 
занятия политкружка, в котором 
он учится, надо составить кон-
спект по первому разделу 6-й 
главы. 

Выключив сверкающий новой 
краской приемник «Балтика» и 
отложив в сторону раскрытую 
книгу «Путешествие капитан-
лейтенанта Головина», Вагиз 
усаживается за стол. Его движе-
ния неторопливы, сосредоточен-
ны, как и весь его -вид. Черные, 
с ярким блеском глаза, всматри-
ваются в страницу раскрытого 
учебника. Он как бы выключил-
ся из окружающей обстановки. В 
данную минуту будто существует 
только он, Вагиз, книга и тет-
радь. Ему не мешают ни стук 
швейной машины, з а которой ра-
ботает молодая жена Альфинур, 
ни смех маленького Рафаила , 
отчаянно качающегося на высо-
ком гнедом коне-качалке. 

Но вот занятия окончены. Де-
ловитости нз лице отца как не 

бывало. В руках его излюблен-
ная гармоника, разливающая 
близкие сердцу мелодии татар-
ских песен. Сынишка, подражая 
отцу, лихо растягивает меха сво-
ей тальянки, а черноглазая Аль-
финур вполголоса подпевает. 

Когда мы вошли в комнату, 
хозяин собирался уходить в сбер-
кассу. Жена, доставая из сунду-
ка сберегательную книжку, вы-
тащила потрепанные листочки 
каких-то старых бумаг и поло-
жила все на стол. 

— Р а з такое дело ,—сказал 
он,—проходите, пожалуйста, по-
говорим, а в кассу схожу завтра: 
дело не спешное. 

— Интересуетесь, как шахте-
ры живут?—снова заговорил Ва-
гиз, и в голосе его прозвучала не 
скрытая радость. 

Молодой шахтер оказался ве-
селым собеседником, и наш раз-
говор перекидывался с одной те-
мы на другую. Поговорив о ки-
но, мы стали рассматривать фо-
тографии, книги. 

— А вот история моей жиз-
ни, — сказал Вагиз, беря со 
стола старые листочки, вытащен, 
ныв женой из сундука. — Это 
расчетные книжки, я все собира-
юсь их подклеить, в них все как 
на ладони. 

Городское совещание 
лекторов 

I 9 апреля состоялось городское 
совещание лекторов и руководи-
телей групп докладчиков первич-
ных партийных организаций.Уча-
стники совещания заслушали до-
клад секретаря ГЕ ЕПСС тов. Ка-
лясова о состоянии и мерах улуч-
шения лекционной пропаганды в 
городе. 

Выступившие по докладу т. Еа-
лясова лекторы тт. Невзорова, 
Агейчик, Бажан, Бакатин и руко-
водитель группы докладчиков 
партийной организации шахты 
№ 4—6 т. Еругляк отметили 
серьезные недостатки в лекцион-
ной пропаганде. 

Участники совещания высказа-
ли единодушное стремление— 
улучшить работу лекторских 
групп общества «Знание», ВНИТО 
горное и других. \ 

В заключениб^они прослушали 
лекцию члена Еемеровского об-
ластного лекционного бюро т. Ми-
хайловой о международном поло-
жении. 

ЪЪ-к 
[ На днях для самостоятельно 

изучающих основы марксизма-ле-
нинизма в ГЕ ЕПСС была прочи-
тана лекция на тему «Историче-
ский материализм». Лекцию про-
слушало 90 человек. 

Март 1952 года. Шигазов 
только что поступил на шахту 
№ 3. Профессии никакой не 
имел, оформили ремонтником. 
Заработок в месяц составлял 
8 0 0 — 9 0 0 рублей. Но такая циф-
ра значилась в книжке недолго 
— 3 — 4 месяца. Пришел на шах-
ту комсомольцем, а стал им в 
рядах Советской Армии, долг 
свой хорошо сознавал. Работал 
усердно. Горные мастера заме-
тили прилежание новичка, ино-
гда посылали работать в забой. 

Быстро стать забойщиком 
Шигазову помог один случай. 
Как-то не вышел на смену один 
проходчик. Надо было заменить. 

— Справишься? — спросил 
начальник участка, посмотрев в 
лицо молодому ремонтнику и, не 
дожидаясь ответа, дал задание. 
Этот день стал началом работы в 
забое. Заработок в м а е — 1 5 0 0 
рублей. А вот цифра 2 0 9 2 руб-
ля. В этот месяц Шигазов стал 
забойщиком первой руки. Цифра 
постепенно увеличивается, нара-
стая до 4 тысяч. Взяв в руки 
третью книжечку, мы видим нор-
мы выработки, выполненные на 
178 — 1 8 0 процентов. Зарплата 
— 5 тысяч. 

В разговор вступает Альфи-
нур. Она на татарском языке 
просит мужа передать ее слова. 
Он, улыбаясь, говорит: 

— Обижается, — объясняет 

Последнее совещание в гороно 
директоров и заведующих школа-
ми было несколько необычным. 
Руководители учительских кол-
лективов шли сюда не только для 
того, чтобы обменяться опытом ра-
боты, сообща решить вопрос, стоя-
щий сейчас перед школами—ор-
ганизованно, всесторонне начать 
подготовку к выпускным и итого 
вым занятиям. Их волновало и 
другое — встреча с учителями 
сельских школ, которая должна 
была произойти в этот день. 

Ранее городские школы не име-
ли связи с сельскими. Теперь она 
все более определяется. В гороно 
приезжают инспектора районно-
го отдела народного образования. 
Они знакомятся с методами ин-
спектирования, рассказывают о 
своей работе. Это совещание име-
ло целью — обмен опытом работы 
учителей. 

С большим вниманием присут-
ствующие прослушали доклад ди-
ректора школы № 9 т._ Галкиной 
о том, как приучить учащихся к 
сельскохозяйственному труду. Она 
подробно рассказала о работе на 
пришкольном участке, проведен-
ной учащимися этой школы. Мно-
гочисленные опыты, наблюдения 

организуются под непосредствен-
ным руководством учителей. 

Затем выступили директора 
школ № 1, № 9 тт. Степанова, 
Ревякина. Они рассказали о под-
готовке школ к экзаменам и со-
стоянии работы на пришкольных 
участках. 
Из сельских учителей выступили 

т. Еривулин (Трудармейка), т. 
Скударнов (БурАаки). Еак руко-
водители школ, они говорили о 
деятельности своих коллективов, 
многообразных интересах учени-
ков, о трудностях, возникающих 
в работе. 

Для оказания систематической 
помощи сельским школам город-
ские школы взяли шефство над 
ними. Еоллектив школы N° 1 до-
говорился о взаимопомощи с Чу-
мышской школой, школа 2 — 
с Сергеевской, школа № 8 — с Че-
репажтской, школа № 7—с Сев-
ской. Иметь между коллективами 
постоянную связь договорились и 
другие школы. 

Шефы своим сельским друзьям 
преподнесли первые подарки. Хо-
рошие подарки сделали школы 

1 и 22. Они послали в село 
по библиотечке художественной 
литературы. 

Ф. Федорова. 

Конференция покупателей 
Недавно на шахте № 7-6 со-

стоялась покупательская конфе-
ренция. С докладами о проделан-
ной работе за квартал выступили 
заведующие магазинами №№ 36 
и 41 тт. Зимоглядова и Чичендае-
ва, а также столовой № 12 — т. 
Гусев. 

На конференции были подведе-
ны итоги работы этих соревную-
щихся магазинов.* Итоги неутеши-
тельны. Магазин Х5 36 недовы-
полнил план товарооборота на 50 
тысяч рублей. Еще хуже работает 
магазин № 41. Заведующая т. Зи-
моглядова не интересовалась обе-
спечением шахтеров дефицитными 
товарами, хотя они имеются на 
базах ОРСа. Она окружила себя 
родными и знакомыми, которые 
снабжались в ее магазине в пер-
вую очередь с черного хода. 

Груба с покупателями продавец 
этого магазина т. Рудобаба. Со 
стороны покупателей имеется на 
нее много жалоб. На все это указа-
ли в своих выступлениях депутат 
горсовета т. Мальцева, забойщик 
шахты № 7-6 т. Еутерин, началь-
ник участка т. Новиков, заведую-
щий конным двором т. Федоренко 

он, — что деньги большие зара-
батываю, а выдачу их на шахте 
задерживают, приходится с 
книжки брать. — Но тут же лицо 
его становится серьезным. 

— Только, пожалуйста, не 
пишите эти слова,—просит он.— 
Пустой разговор. Недостатки у 
нас еще есть. Мы боремся с ни-
ми. Ведь не это главное. 

Отвечая на вопрос, как он 
борется с недостатками, Шига-
зов рассказал историю покупки 
приемника. Купил он его у част-
ного лица. Договорились о цене, 
а на другой день владелец за-
просил новую сумму. Шигазов 
понял, что имеет дело со спеку-
лянтом, и подал на него в на-
родный суд. 

— Но вы, пожалуйста, не пи-
шите эту дряную историю,— 
опять попросил он.—Это черное 
пятно, а линия нашей жизни 
совсем другая. 

Линия жизни! Что подразу-
мевал под этими словами шах-
тер? И Вагиз стал рассказывать 
о том, как тепло и радостно у 
него на душе от того, что жить 
его семье день ото дня становит-
ся легче. Он говорил о своем 
коллективе, о радости коллектив-
ного труда, о делах своего уча-
стка, о том, как родная шахтер-
ская семья помогла ему стать 
коммунистом. 

—• Забота о благе человека, о 

и рад других участников конфе-
ренции. 

Резкой критике была подверг-
нута деятельность работников 
столовой Ml 12 и ее заведующего 
т. Гусева. Были отмечены плохое 
качество приготовления пищи, от-
сутствие культуры в обслужива-
нии. В столовой не изучают спрос 
потребителей, не заботятся о раз-
нообразии меню. 

Еонференция покупателей по-
требовала устранения этих недо-
статков, указала на плохой конт-
роль за работой магазинов и столо-
вых со стороны руководителей 
ОРСа треста «Еагановичуголь». 
Работа магазина № 36 и столо-
вой Л? 12 признана неудовлетво-
рительной. Покупатели поставили 
вопрос перед руководством ОРСа о 
замене работников прилавка Зимо-
глядовой и Рудобабы другими. 

Выступившие затем представи-
тели ОРСа и горторготдела тт. 
Ростовцев, Бабенко, Миронова 
признали критику справедливой и 
дали слово, что в ближайшие дни 
в этих торговых точках будет на-
веден надлежащий порядок. 

К. Юндельсон. 

его росте—главная линия нашеи 
партии, значит и линия жизни 
каждого из нас ,—заключил Ва-
гиз. 

Немного помолчав, Шагизов 
снова вернулся к рассказу о 
своей семье. 

— В первый год работы на 
шахте о сберкнижке я и не ду-
мал. После снижения цен в 1953 
году на продукты семья стала 
затрачивать значительно меньше 
средств. Получалось 5 0 0 рублей 
прямой экономии. В год же это 
составляло около 6 тысяч—це-
лый «Москвич»! После сниже-
ния цен в текущем году на од-
них только продуктах мы име-
ем значительную экономию. 
Если сюда еще приплюсо-
вать другие товары первой 
необходимости, получится опять 
не менее двух сотен. За год пе-
ретягивает за 2 тысячи. Заметь-
те к этому, заработок-то мой 
повышается, теперь он стал в 
три—четыре раза больше. Что 
и говорить, жизнь наша с каж-
дым годом становится все зажи-
точней. 

Рассказчик смолк. 
Расставаясь, мы думали о 

ясной уверенности, с которой 
глядит в свое будущее этот про-
стой советский шахтер, о линии 
жизни всех советских людей, 
кующих свое счастье. 

Ф. Торопоза. 
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Шире внедрять индустриальные и поточно-скоростные методы строительства 
Ускорим и удешевим строительство Важное государственное дело 

Беседа с главным инженером стройуправления «Черкасов 
Камень» т. М. Н. КЛИМОВЫМ 

f Освоение и внедрение в произ-
водство готовых блоков, панелей, 
перекрытий и других закончен-
ных элементов зданий превращает 
процесс строительства в процесс 
монтажа, значительно ускоряет 
и удешевляет строительство. 

Начало этому всенародному 
движению положено и в нашем 
стройуправлении. При строитель-
стве жилых зданий применяются 
готовые деревянные междуэтаж-
ные и чердачные перекрытия. 
Изготовляются они в наших мас-
терских из отходов лесоматериа-
лов в виде сборных щитов и укла-
дываются на места. Применение 
их дает экономию лесоматериалов, 
значительно повышает производи-

, тельность труда плотников. На 
строительстве промышленных зда-
ний применяются сборные железо-
бетонные перекрытия. Получаем 
мы их с бетонного завода треста 
«Прокопьевскшахтострой» в виде 
готовых железобетонных плит, 
собираем л ставим. Освоена то-
чечная сварка арматуры (вместо 
прежней вязки), что дает боль-
шую прочность, ускоряет процесс 

• изготовления арматуры, при этом 
экономится много металла. 

В целях повышения производи-
тельности труда ряд бригад ка-
менщиков применяют новые, со-
вершенные способы кладки стеи, 
предложенные московским камен-
щиком т. Орловым и другими. Так, 
бригада т. Хатмуллина при кладке 
стен 12-квартирного жилого дома 
работала методом «тройки». Сущ-
ность его заключается в том, что 
вся бригада делится на звенья — 
«тройки», состоящие из двух ка-
менщиков и одного подсобного ра-
бочего. Наиболее квалифицирован-
ный каменщик из этой тройки 
кладет наружные стороны стен, 
углы и архитектурные детали, 
второй — внутреннюю версту. 
Подсобный рабочий обслуживает 
работу каменщиков, подносит кир-
пич и раствор. На стены здания 
кирпич и раствор бесперебойно по-
даются двумя кранами «Пионер». 
Таким образом, каменщики заня-
ты только своими основными про-
изводственными операциями. 

Применяя такой метод, бригада 
т. Хатмуллина в составе 9 камен-

^ щиков и 6 подсобников за смену 
укладывает до 30 тысяч штук 

кирпича. Производственное зада-
' ние марта выполнено на 293 про-
цента. Используя передовые мето-
ды труда, значительно повысили 
производительность бригада ка-
менщиков т. Вендер, арматурщи-
ков—т. Деменина. 

То, что сделано нами, — это 
только начало важного государст-
венного дела. Суженный фронт 
работы в зимнее время, отсутствие 
необходимой производственной ба-
зы и оборудования не позволили 
нам развернуть индустриальные 
и поточно-скоростные методы 
строительства в-должном размахе. 
В связи с наступлением весенне-
летнего сезона, увеличением мас-
штаба производства нам предсто-
ит много поработать в этом отно-
шении. Мы проектируем введение 
бескомпрессорной штукатурки зда-
ний, что значительно повысит 
производительность штукатурных 
работ и улучшит их качество. Ра-
бота штукатурных бригад будет 
организована по методу т. Кутене-
ва—специализированными звень-
ями, поточно - расчлененным 
способом. Одно звено будет произ-
водить набрызг, остальные делать 
грунтовку, накрывку и штукатур-
ку откосов и другие операции. 
Применение этого метода повысит 
выработку на одного штукатура в 
день до 50 квадратных метров и 
резко ускорит штукатурную и ма-
лярную отделку зданий. 

Намечаем также механизиро-
вать строительство промышлен-
ных зданий путем применения ба-
шенных кранов. В более широком 
размере .будут использоваться го-
товые детали и конструкции зда-
ний. К сожалению, трест «Про-
копьеЁсКшахтострой» нвдастато'Р 
но обеспечивает нас механизмами, 
оборудованием и сборными железо-
бетонными изделиями. 

Коллектив нашего стройуправ-
ления приложит все усилия к то-
му, чтобы уже в текущем году ши-
роко развернуть индустриальные 
и поточно-скоростные методы, ус-
корить и удешевить строительство 
жилых и других зданий, сдать все 
объекты точно в сроки, намечен-
ные нашими социалистическими 
обязательствами. Пусть население 
города получит больше новых жи-
лых домов, соцкультбытовых и 
промышленных зданий. 

Коллективы передовых пред-
приятий треста «Сталинскпром-
строй» еще в прошлом году обра-
тились ко всем строителям Куз-
басса с призывом начать социали-
стическое соревнование за внедре-
ние индустриальных и скоростных 
методов труда на стройках, за 
убыстрение и удешевление строи-
тельства. Пока что наше стройуп-
равление не может порадовать 
трудящихся города высокими до-
стижениями в этой области. 

Правда, некоторые успехи 
есть. Подача кирпича и раство-
ра при кладке стен зданий 
механизирована с помощью ба-
шенных кранов и кранов 
«Пионер». Каменщики освобожде-
ны от вспомогательных операций 
и работают методом «троек». Для 
транспортировки раетвора при 
штукатурных работах применяют-
ся растворонасосы. Намечено вне-
дрение компрессорной установки. 
Строится и в мае будет пущен в 
эксплуатацию бетонный завод. Он 
будет изготовлять железобетонные 
плиты для перекрытий, ступени и 
площадки лестничных клеток, 
оконные и дверные перемычки и 
другие детали и даже мелкие бло-
ки. Внедрение готовых элементов 
зданий несомненно ускорит и уде-
шевит строительство. 

Но это в будущем. Пока же 
у нас много недостатков. Од-
нажды на страницах газеты «В 
бой за уголь» рабкор т. Михайлов 
в своей статье совершенно пра-
вильно и правдиво рассказал о 
том, что в стройуправлении № 5 
практикуются примитивные спо-
собы разработки грунта. 

Метод ручного труда на боль-
шинстве строек нашей страны 
давно уже изжит и заменен комп-
лексной механизацией производ-
ственных процессов. Однако мы, 
руководители стройуправления 
№ 5, вынуждены до сих пор при-
менять ручной труд даже на таких 
трудоемких работах, как рытье 
котлованов, добыча строительных 
материалов — камня, песка из-за 
отсутствия землеройных машин и 
механизмов. Достаточно сказать, 
что за 1953 год ручным способом 
вынуто 19 тысяч кубометров 
грунта, в том числе в зимнее вре-
мя—8800 кубометров. 

Во избежание простоев из-за от-
сутствия материалов и фронта ра-
бот многие рабочие высококвали-
фицированных профессий исполь-
зуются на земляных работах. 
Бригада каменщиков т. Лата на 
своей основной работе может дать 
трудоценность за день примерно 9 
тысяч рублей, тогда как на земля-
ных работах она дает 600—650 
рублей, то есть в 14—15 раз 
меньше. 

В чем же дело? Причины 
плохой работы нашего стройуп-
равления заключаются в неподго-
товленности фронта работ, вы-
званного отсутствием или несвое-
временным поступлением строи-
тельных материалов, в задержке и 
неполноценности сметно-техниче-
ской документации, поступающей 
из ОКСа треста «Кагановичуголь», 
в задержке с отводом строитель-
ных площадок и сносом строений 
на них, в отсутствии землерой-
ных машин. 

Вступив в 1954 год, стройуп-
равление № 5 долгое время не 
имело даже утвержденного ти-
тульного списка на строительные 
объекты. Предварительный пере-
чень объектов уже претерпел зна-
чительные изменения. Из всех 
объектов по позиционному списку 
некоторые до сих пор не имеют 
проектно-сметной документации, 
не отведены строительные пло-
щадки. 

Освоение крупноблочного и 
крупнопанельного строительства 
—важнейшего резерва для уско-
рения темпов производства для 
нас пока еще далекая проблема. 
И она не будет решена до тех пор, 
пока все городские организации 
не займутся всерьез этим важйей-
шим государственным делом. Одни 
мы, строители, не сможем его раз-
решить. 

Производственные коллективы 
нашего стройуправления—брига-
ды тт. Лата, Ребрикова, Карпова, 
Толстого, Никитинского и многие 
другие горят желанием дать своей 
любимой Родине больше и быстрее 
новых жилых и культурных объ-
ектов. 

И мы, руководители стройуп-
равления, и руководство треста 
обязаны удовлетворить это жела-
ние созданием рабочим бригадам 
необходимых производственных 
условий, широким внедрением ме-
ханизации и индустриализации 
строительства. 

В. Нефедьев, 
и. о. начальника 

стройуправления № 5. 

Так работает наша бригада 
Йри возведении стен наша 

бригада разбивает их на захватки 
(отдельные участки). Это позволя-
ет нам вести разные процессы 
кладки одновременно. 

Каменщики всегда полностью 

ооеспечены материалом и распола-
гают его в определенном порядке: 
кирпич — в простенках, раствор 
—против проемов. 

Работаем звеньями, в бригаде— 
4 звена. Каждое звено имеет фронт 

| работы 9 — 1 0 метров. В резуль-
; тате правильной организации тру-
J да выполняем задания на 150 
процентов. С. Бавлинов, 

бригадир каменщиков 
Та йбинского стройуправ лени я. 

Предложения не рассматриваются 
В целях механизации трудоем-

йой работы — подачи бетона для 
бетонирования главнейшей горной 
выработки нами были внесены два 
рационализаторских предложения: 
оборудовать червячную подачу бе-
тона по трубе вверх или ковше-
вую с применением транспортера. 

Еще полтора месяца тому назад неров шахты, а проходчики по-
мы сдали главному механику . прежнему бросают бетон вручную, 
шахты т. Гурову подготовленные лопатами из вагонеток, 
нами чертежи-схемы этих меха-
низмов для их рассмотрения и 
внедрения. До сих пор никаких 
результатов нет. Наши предложе-
ния маринуются в столах инже-

В. Курлов, 
проходчик шахты № 12, 

И. Пустовалов, 
слесарь.' 

Что мешает внедрению 
передовых методов 

Директивами XIX съезда Ком 
мунистической партии поставлена 
большая и ответственная задача: 
построить и сдать в эксплуата-
цию к концу пятой пятилетки 
105 миллионов квадратных мет-
ров благоустроенной жилой пло-
щади. 

В осуществление этого благо-
родного дела вносит свой посиль-
ный вклад и бригада каменщиков, 
которой я руковожу. Работая на 
строительстве пятидесятиквартир-
ного дома, мы в январе выполнили 
производственное задание на 103 
процента, в феврале—на 183 и в 
марте—на 113. Достигнутые по-
казатели в работе за первый 
квартал не удовлетворяют нас. 
Каменщики горят желанием вести 
строительство еще быстрее, де-
шевле и с хорошим качеством. 

В начале апреля мы обсудили 
опыт кирпичной кладки знатного 
московского каменщика П. А. 
Аверченко. Бригада пришла к за-
ключению, что его метод работы 
«тройками» и «пятерками» впол-
не может быть применен и у нас. 

Однако, несмотря на простоту 
организации труда по методу т. 
Аверченко и большую выгоду для 
производства, мы не можем ее 
сейчас применить у себя из-за 
несвоевременной доставки на стро-
ительную площадку кирпича и ра-
створа, что ведет к вынужденным 
простоям, нарушается ритмич-
ность в работе каменщиков. 

Так, например, 2 апреля за 
неимением кирпича бригада со-
вершенно не занималась кладкой. 
С утра и до 2 часов дня нам была 
доставлена всего лишь одна маши-
на бетона. Его мы за час уложи-
ли в перемычки. Остальное вре-
мя вынуждены были сидеть без 
дела в раскомандировке. 

Плохо у нас поставлено дело и 
с подачей строительных материа-
лов к месту работы. На строитель-
стве такого большого здания, как 
50-квартирный дом, установлено 
два подъемных крана «Пионер». 
Радиус их действий очень мал. 
Поэтому кирпич и раствор прихо-
дится доставлять на тачках. 

Еще большие затруднения мы 
испытываем в растворе. Кроме 
несвоевременной его доставки на 
строительную площадку, он, как 
правило, приготовляется некаче-
ственно. Иногда бывает слишком 
густой, а иногда сильно жидкий. 
Причем идущий в него песок не 
просеивается. Поэтому в нем по-
падается много гальки, на уда-
ление которой каменщики затра-
чивают много рабочего времени. 

Кстати нужно сделать несколь-
ко замечаний в адрес Афонинско-
го кирпичного завода. На протя-
жении всего времени он постав-
ляет нам кирпич, пе выдержива-
ющий стандарта. Так, например, 
толщина одной стороны кирпича 
равна 6 сантиметрам, а другой 
— 7 , 5 и даже 8. Не выдерживает-
ся стандарт кирпича и по длине. 

Нестандартность кирпича не 
только усложняет работу камен-
щиков, но и требует большого 
расхода раствора, что ведет к 
удорожанию строительства. Так, 
на кладку одного кубометра до-
брокачественного кирпича мы за-
трачиваем 0,22 кубометра раст-
вора, т. е. норму. Кирпич же Афо-
нинского завода требует раствора 

не менее 0,30 кубометра. Еще 
худшего качества поставляет нам 
кирпич Киселевский кирпичный 
завод («Суртаиха») и завод № 6. 

Для того, чтобы на нашей 
стройке внедрить передовой ме-
тод кирпичной кладки т. Аверчен-
ко, начальнику жилищного строи-
тельства т. Левину и начальни-
кам стройучастков надо наладить 
обеспечение бригад каменщиков 
кирпичом не менее, как с двухсу-
точным запасом. На стройке дома 
нужно в ближайшее время уста-
новить мощный подъемный кран 
СБК-1. С пуском его в эксплуа-
тацию мы ускорим подачу строи-
тельных материалов к месту ра-
боты, освободим значительное ко-
личество подсобных рабочих. 

Нужно разрешить вопрос и с 
обеспечением каменщиков раство-
ром. В настоящее время раствор 
доставляется с территории строй-
управления, что связано с больши-
ми затратами. К тому же, пока до-
везут его до места назначения, он 
садится, теряет свойство схватыва 
ння. Лучше было бы организовать 
растворные узлы на каждом стро-
ительном участке. Это обеспечило 
бы каменщиков эластичным раст-
вором и освободило бы транспорт. 

Сейчас мы заканчиваем клад-
ку первого этажа 50-квартирного 
дома. Ввиду того, что к между-
этажному перекрытию заранее не 
велось подготовки, там нельзя 
продолжать кладку. Поэтому нашу 
бригаду перебрасывают на строи-
тельство 27-квартирного дома 
№ 4. Там каменщики будут ис-
пользоваться также на посторон-
них работах или простаивать до 
тех пор, пока не будут оборудова-
ны леса, желоба для спуска раст-
вора, катальные хода и траншеи 
для бутовой кладки. 

Включаясь в предмайское со-
циалистическое соревнование, на-
ша бригада взяла на себя обяза-
тельство за счет внедрения пе-
редовых методов кирпичной клад-
ки добиться еще лучших произ-
водственных показателей. Для 
этого начальнику 4-го участка т. 
Зыкову и начальнику жилищного 
строительства т. Левину нужно 
покончить с самотеком в обеспе-
чении строительных площадок 
всеми необходимыми материалами. 

П. Таланцев, 

бригадир каменщиков 
Киселевского стройуправления. 



Б О Й З А У Г О Л Ь 11 апреля 19Б4 г. № 44 (ЗЗВ2) 

В СТРАНАХ НАРОДНОЙ 
ДЕМОКРАТИИ 

Выборы в местные 
органы власти 

в Китае 
Газета «Хубэйжибао» сообщает 

о ходе выборов в собрания народ-
ных представителей в Централь-
но-Южном Китае. Отмечая высо-
кую активность избирателей, га-
зета указывает, что к настоящему 
времени выборы проведены на 
территории с населением 56.200 
тысяч человек. Полностью завер-
шены выборы, в частности, в про-
винции Цзянси, в городах Ухань 
и Кантон. 

Международный обзор 

Народы приветствуют советский план обеспечения 
коллективной безопасности 

Строительство в Шанхае 
павильонов выставки 

Советского Союза 
По решению Восточно-Китай-

ского административного комитета 
и Шанхайского городского прави-
тельства в марте 1955 года в 
Шанхае должна открыться вы 
ставка Советского Союза. 

Как заявил в беседе с коррес 
пондентом ТАСС ответственный 
секретарь городского правительст-
ва тов. Суй Пин-юй, в настоящее 
время в основном закончена раз-
работка проекта павильонов вы-
ставки и начата подготовка к 
строительству. На выставке будут 
показаны достижения промышлен-
ности, сельского хозяйства и куль-
туры Советского Союза. Площадь 
помещений выставки составит бо-
лее 15 тысяч квадратных метров. 

Весенние полевые работы 
в К Н Д Р 

В Северной Корее трудовое 
крестьянство приступило к весен-
ним полевым работам. Посевная 
кампания началась на 15 дней 
раньше, чем в прошлом году. 

По данным министерства сель-
ского хозяйства, к концу марта 
под ранние культуры было засея-
но 37.376 тенбо (1 тенбо равен 
0,99 гектара). (ТАСС). 

На Берлинском совещании 
4-х министров иностранных дел 
Советский Союз выдвинул про-
ект «Общеевропейского до-
говора о коллективной безопас-
ности в Европе». Предложенная 
в советском проекте система 
обеспечения коллективной без-
опасности встречает растущую 
поддержку со стороны мировой 
общественности. Это объясняет-
ся тем, что народы мира, кров-
но заинтересованные в обеспече-
нии своей безопасности, видят в 
советских предложениях дейст-
венные гарантии укрепления ми-
ра и предотвращения агрессии. 

Совершенно иным целям слу-
жат так называемые «оборони-
тельные» планы Соединенных 
Штатов и других западных дер-
жав, прежде всего план созда-
ния «европейского оборонитель-
ного сообщества». 

«Европейское оборонитель-
ное сообщество» по замыслам 
его организаторов должно пред-
ставлять собой замкнутую воен-
ную группировку шести евро-
пейских стран (Западной Герма-
нии, Франции, Италии, Бельгии, 
Голландии и Люксембурга), рас-
полагающую так называемой 
«европейской армией». Глав-
ную роль в этой армии 
намечено предоставить вос-
создаваемым в Западной Герма-
нии вооруженным силам под ко-
мандованием бывших гитлеров-
ских генералов. Это значит, что 
планы «евролейсяого оборони-
тельного сообщества», призван-
ного служить целям возрожде-
ния на западе Германии военной 
машины гитлеровского типа, 
противоречат интересам упроче-
ния международного мира и 
служат целям подготовки новой 
войны. 

Такой же замкнутой военной 
группировкой выглядит и «ор-
ганизация северо-атлантического 
договора» в ее нынешнем виде. 
Тот факт, что эта организация не 
является «оборонительной», при-
знает и буржуазная печать." Так, 
английская буржуазная газета 
«Дейлн миррор» откровенно пи-

шет, что «организация северо-
атлантического договора» в дей-
ствительности «направлена ис-
ключительно против России». 

Народы отнеслись к «оборони-
тельным» планам США и других 
западных держав с недоверием, 

а демократическая печать раз-
облачает их как выражение 
стремления американских моно-
полий создать в Западной Евро-
пе военные группировки, враж-
дебные Советскому Союзу и 
странам народной демократии, и 
усилить международную наоря 
женность. 

Прямо противоположные от-
клики вызывает у народов со-
ветское предложение о создании 
системы коллективной безопас-
ности в Европе. 

Советский Союз предложил, 
как заявил в своем выступлении 
:ia Берлинском совещании 
В. М. Молотов, «образовать еди-
ный лагерь всех европейских 
государств, стремящихся к обес-
печению своей безопасности и 
укреплению мира в Европе». 
Участниками общеевропейско-
го договора о коллективной без-
опасности, предложенного Со-
ветским Союзом, могли бы быть 
все европейские государства, в 
том числе и Германия. Безопас-
ность Европы гарантируется, 
согласно советскому проекту, 
тем, что в случае нападения на 
кого-либо из участников догово-
ра другие его участники в целях 
восстановления и поддержа-
ния мира оказывают подвергше-
муся нападению помощь всеми 
доступными средствами, вклю-
чая применение вооруженной 
силы. Совершенно очевидно, 
что в нынешних условиях такая 
система обеспечила бы безопас-
ность всех, народов Европы. 

На Берлинском совещании 
министров иностранных дел Со-
ветского Союза, Англии, США 
и Франции представители трех 
западных держав отклонили со-
ветское предложение о системе 
коллективной безопасности в 
Европе, выдвинув против него 
ряд возражений. 

Советское правительство в 
своей ноте западным державам 
от 31 марта вновь указало на 
важность создания коллективной 
безопасности в Европе. Учиты 
вая возражения, выдвинутые за-
падными державами, Советский 
Союз согласился с тем, чтобы 
Соединенные Штаты также при-
няли участие в «общеевропей-
ском договоре о коллективной 
безопасности в Европе». Кроме 
того, Советское правительство 
выразило «готовность рассмот-
реть совместно с заинтересован-
ными правительствами вопрос об 
участии СССР в северо-атлан-
тическом договоре». В случае 
вступления Советского Союза в 
«организацию северо-атлантиче-
ского договора», она, вне всяко-
го сомнения, потеряла бы свою 
агрессивную сущность, что име-
ло бы большое значение для уп-
рочения мира между народами 

Несмотря на бесспорную убе-
дительность положений совет-
ской ноты от 31 марта, правя-
щие круги США и Англии отнес-
лись к предложениям Советско-
го Союза отрицательно. Однако 
европейские народы кровно за-
интересованы в создании такой 
системы. Даже буржуазная пе-
чать нехотя соглашается с тем, 
что советские предложения обла-
дают «большой действенностью» 
и «притягательной силой». Что 
же касается общественности де-
мократических стран, то она с ра-
достью приветствует предложе-
ния СССР. Эти предложения, пи-
шет китайская газета «Гуан-
минжибао», встретили широкий 
отклик и поддержку мирового об. 
ществеиного мнения, ибо они 
означают важнейший вклад в де-
ло защиты мира в Европе и 

"предотвращения новой войны. 
Зарубежные отклики на ноту 

Советского правительства от 31 
марта свидетельствуют об ис-
ключительно важном значении 
и своевременности создания дей-
ственной системы коллективной 
безопасности. 

С. Иванов. 

В СТРАНАХ КАПИТАЛА 

Решение ВКТ Франции 
о всеобщей забастовке 
На днях национальный коми-

тет всеобщей конфедерации тру-
да (ВКТ) Франции единогласно 
принял решение о проведении 
28 апреля всеобщей 24-часовой 
забастовки в поддержку требова-
ний трудящихся об установлении 
гарантированного минимума за-
работной платы и общем повы-
шении заработной платы, посо-
бий и пенсий. 

Против „европейской 
армии" 

В Италии проводится широкая 
кампания мобилизации общест-
венного мнения против созда-
ния «европейского оборонитель-
ного сообщества» («европейской 
армии») и за запрещение атом-
ного оружия. На состоявшемся 
в Риме митинге сторонников 
мира выступил член Всемирного 
Совета Мира Эмилио Серени. 
Европа «европейского оборони-
тельного сообщества», сказал 
оратор, была бы орудием амери-
канских агрессивных планов и 
германского милитаристского ре-
ваншизма.У Европы есть только 
один выбор: путь, предложенный 
Молотовым на Берлинском сове-
щании и разъясненный в ноте 
Советского правительства от 31 
марта. 

О Т В Е Т Ы Н А В О П Р О С Ы Ч И Т А Т Е Л Е М 

Кто мешает урегулированию австрийского вопроса 
Широкие круги демократиче-

ской общественности всех стран 
продолжают с неослабевающим 
вниманием обсуждать итоги сове-
щания министров иностранных 
дел четырех держав, которое | 
проходило в Берлине с 25 
варя по 18 февраля. 

на Потсдамской конференции, а 
также другим четырехсторонним 
соглашениям по политическим и 
экономическим вопросам, касаю-
щимся Австрии. 

В результате настойчивых и 
ян-1 последовательных усилий Совет-
Как ского Союза в 1949 году проект 

известно, третьим" пунктом пред- государственного договора с Авст-
ложенной советской делегацией рией был в основном согласован 
повестки дня этого совещания был ! между СССР, Францией, Англией 
вопрос об австрийском государст- I и США, за исключением несколь-

ких статей. Но дальнейшее реше-венном договоре. 
Советский Союз неизменно сто-

ит на той точке зрения, что за-
ключение государственного догово-
ра с Австрией должно привести к 
восстановлению свободного и неза-
висимого австрийского государст-
ва. Оно должно отвечать интере-
сам укрепления мира в Европе и 
вместе с тем соответствовать зада-
чам обеспечения национальных 
прав австрийского народа. Все 
усилия советской дипломатии в 
этом вопросе были направлены на 
достижение именно этих задач. 

Однако западные державы за-
няли совершенно иную позицию, в 
результате чего переговоры о за-
ключении государственного дого-
вора с Австрией велись несколько 
лет, а соглашение так и не было 
достигнуто. Потребовались годы 
только для того, чтобы согласо-
вать статьи государственного до-
говора, которые целиком соответ-
ствовали решениям,принятым еще 

ние австрийского вопроса неожи-
данно натолкнулось на новое пре-
пятствие со стороны западных 
держав. В марте 1952 года они 
вдруг выдвинули подготовленный 
ИМИ без участия Советского Союза 
сепаратный, так называемый про-
ект «сокращенного договора» с 
Австрией. 

Этот новый проект находился 
в полном противоречии с ранее 
согласованными решениями четы-
рех держав и с прежней позицией 
правительства Австрии, которое 
тем не менее поддержало его. Про-
ект «сокращенного договора» был 
совершенно неприемлем для СССР, 
так как он не отвечал задачам 
разрешения австрийского вопроса 
в духе восстановления свободного 
и независимого австрийского госу-
дарства и укрепления мира в Ев-
ропе. Только спустя почти два го-
да правительства США, Англии и 
Франции отказались от проекта 

«сокращенного договора» и сняли 
его с обсуждения. 

В этих условиях вновь встала 
необходимость сделать все возмож-
ное для ускорения заключения го-
сударственного договора с Авст-
рией. Предложения советской де-
легации по австрийскому вопросу 
на Берлинском совещании преду-
сматривали завершить подготовку 
согласованного в основном в 1949 
году между четырьмя державами 
проекта государственного договора 
с Австрией. В соответствии с этим 
проектом Австрия должна быть 
восстановлена как суверенное, не-
зависимое и демократическое госу-
дарство, освобождена от контроля 
четырех держав, существующий 
контрольный механизм (Союзни-
ческая КОМИССИЯ по Австрии и все 
ее органы) подлежит ликвидации, 
а оккупация Австрии должна быть 
прекращена. 

Советская делегация не могла 
пройти мимо того факта, что в За-
падной Германии при поддержке 
правящих кругов США и их за-
падноевропейских союзников вос-
станавливается германский мили-
таризм. Планы восстановления 
германской военной машины на-
шли свое выражение в проекте 
парижского договора, предусмат-
ривающего создание «европейской 
армии». 

Учитывая все эти факты и 
вместе с тем не желая отклады-

вать урегулирование австрийско-
го вопроса до заключения мирного 
договора с Германией, советская 
делегация предложила подписать 
договор с Австрией на Берлинском 
совещании, внеся в него необходи-
мые минимальные изменения. 

Поставленные перед совершенно 
ясными и конкретными советски-
ми предложениями, делегации за-
падных держав в Берлине вынуж-
дены были сделать вид, будто они 
также желают содействовать уре-
гулированию австрийского вопро-
са. Они вдруг отказались от своих 
прежних возражений по несколь-
ким статьям австрийского догово-
ра, относительно которых вели 
спор в течение многих лет. Но это 
был лишь очередной фальшивый, 
демагогический ход. 

Прикрываясь демагогическими 
приемами, западные державы от-
клонили предложение Советского 
Союза о создании действенных 
гарантий против вовлечения Авст-
рии в агрессивные военные союзы 
и против аншлюса. 

Таким образом, несмотря на то, 
что для заключения австрийского 
государственного договора имелись 
все возможности, он не был заклю-
чен. Вся ответственность га срыв 
подписания государственного до-
говора с Австрией полностью ле-
жит на правительствах США, Акг< 
лии и Франции. 

В. Григорович, 

Американские военные власти 
засылают своих агентов 

на территорию КНДР 
В последнее время американ-

ские военные власти в Южной 
Корее и их лисынмановские и 
чанкайшистские приспешники 
усилили засылку на территорию 
Корейской Народно-Демократи-
ческой Республики шпионов и 
диверсантов. 

Недавно крестьяне провинции 
Хванхэ помогли работникам ми-
нистерства внутренних дел аре-
стовать двух американских шпи-
онов. 

(ТАСС). 

Погода с 11 по 16 
апреля 1954 года 

11 апреля по Новосибир-
ской, Томской, Кемеровской обла-
стям—облачная с прояснениями 
погода, временами осадки. Ветер 
7—12 метров в секунду. Темпера-
тура ночью 3—8 градусов мороза, 
по северным районам Томской об-
ласти 10—15 градусов мороза. 
Дневная температура 0—5 граду-
сов тепла. 

В последующие 5 дней сохра-
нится облачная погода с осадка-
ми. Резких изменений в темпера-
турах не ожидается. 

Новосибирское управление 
гидрометслужбы. 

Редактор И. Ф. Л А Р И Н . 

К сведению всех жителей го-
рода. С апреля 1954 года на 
горных отводах шахт треста 
«Кагановичуголь» начнутся 
бульдозерные работы по засып-
ке провалов. Самовольное заня-
тие земельных участков под ого-
роды на горных отводах шахт 
категорически воспрещается. 

Претензии по поводу порчи 
посевов приниматься не будут. 

Администрация. 

Подсобное хозяйство горболь-
ницы ликвидируется. Претензии 
принимаются не позднее 25 ап-
реля 1954 года. 

Ликвидком. 

Артели «Звезда» срочно тре-
буется квалифицированный ме-
ханик. 

Правление артели. 
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